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Добро пожаловать на страницы  нашего «Музыкального меридиана»! 
Как  и всегда, Вас ждет много интересного и познавательного!  

        
 

 

Читайте в номере: 
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ И НИЧТО НЕ ЗАБЫТО 
 

 

 

 

    Мы живем в городе–герое! Городов, носящих такое почётное имя всего 12 на 

территории бывшего СССР. С присвоением Минску этого звания не просто не 

спешили, а всячески противостояли. И, чтобы историческая справедливость 

восторжествовала, а 1100 страшных дней и ночей оккупации не были 

перечёркнуты, Петру Машерову пришлось пойти на хитрость и даже вступить в 

сговор…Была написана сильная, жёсткая статья в газете «Известия» (за что и автор 

статьи и главный редактор тут же потеряли работу). 

      Сила печатного слова в СССР была очень велика, особенно такого! «Когда в 

Минск приезжают гости и просят показать достопримечательности, им показывают 

могилы. А в каждой из них 20 тысяч… 30 тысяч… 100 тысяч. В них человеческие 

жизни, целые миры! Не построенные дома, ненаписанные книги, неспетые песни, 

не рожденные дети… И если вдруг история 

повернется так, что еще раз… Пусть моя судьба 

и судьба моих детей ничем не отличается от 

мужественной судьбы тех, кто предпочел смерть 

рабству, честь и свободу Родины - неволе…» Н. 

Матуковский. (подробнее 

http://www.kp.by/daily/26106.3/3001283) 

Через 4 года после описанных событий, в 1974 

году Минск получил заслуженное звание города-

героя. 

      С «героическими» улицами дело обстояло проще. Уже через три года после 

освобождения Белоруссии в ее столице появились первые улицы, названные в 

честь героев: Ватутина, Гастелло, Заслонова (1947); Панфилова, Рыбалко, 

Чайкиной (1948); Буденного, Толбухина (1949). Это и местные герои - Захаров, 
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Заслонов, Смолячков, и бойцы общесоюзного уровня - Гастелло, Доватор, 

Черняховский, Космодемьянская. Патриотическая топонимика Минска сегодня 

довольно разнообразна. По подсчетам полковника в отставке И. Н. Кулана, тех, кто 

был особенно храбр и отважен, сегодня прославляют 130 названий минских улиц и 

проспектов, 6 улиц в городе носят имена великих полководцев и флотоводцев, 13 

наименованиями увековечена память героев Советского Союза. 

      Во второй половине 1970-х в Минске последовала волна "национальных" 

наименований в честь геров каждой из советских республик: литовки 

Мельникайте,  латыша Судмалиса, эстонки Кульман, белоруски Хоружей, русских 

Михайлова и Чеботарева, украинца Мирошниченко, молдаванина Солтыса (хотя во 

многих источниках указывается, что на самом деле украинец), армянина Авакяна, 

грузина Чигладзе, азербайджанца Рафиева, казаха Искалиева (1978), узбека 

Якубова, туркмена Аннаева, таджика Азизова, киргиза Асаналиева. Как видно, это 

не только белорусы. 

     В столице есть улицы, носящие имена 4 

защитников Брестской крепости, 5 летчиков, 10 

танкистов, 7 разведчиков, 8 военных комиссаров и 

политработников периода Великой Отечественной 

войны. 

    Большую роль в освобождении Минска сыграли 

партизаны и подпольщики. Их имена - Чекалин, 

Пономоренко, Гебелев и другие - также отмечены на 

карте города. Улица Гебелева, кстати, появилась в 

Минске 5 лет назад. Это говорит о том, что наименования в честь героев Великой 

Отечественной войны продолжаются до сих пор. 
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В рамках проекта 

"70-летие освобождения Беларуси" портал TUT.BY представил 

интерактивную карту Минска, на которой отмечены улицы, проспекты, 

переулки, проезды и скверы столицы, 

названные в честь участников Великой 

Отечественной войны. На карте вы можете 

увидеть 136 наименований. 4   48выдающихся 

участников ВОВ дожили до Дня Победы; 85 

человек удостоились высокого звания Героя 

Советского Союза (из них 47 — посмертно). 

 

Сегодня 

я хочу вам 

рассказать о 

небольшом 

городке в 137 километрах от Минска под 

названием Солигорск. Солигорск – «город 

шахтёров» «калийная столица Беларуси». В 

город можно попасть несколькими 

способами: на автомобиле или по железной 

дороге. Воспользуемся первым способом. Так 

как у меня нет автомобиля - я воспользуюсь 

услугами частного перевозчика. На въезде в 

город нас встречает стела с кристаллом калийной 

соли сверху. С первого взгляда понятно, что в 

архитектурном плане город не интересен - 

типичная советская застройка. «Город 

девятиэтажек» - так его можно назвать. Начнём 

осмотр города с центральной площади. Сразу же 

в глаза бросается памятник Ленину, смотрящий 

на здание городской администрации. Памятник 

выполнен в виде бюста и был установлен в 1980 
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году, скульптор Андрей Бембель. За 

памятником находится парк четырёх стихий. 

Парк был открыт в 2008 году в честь 50-ти 

летнего юбилея города. Там же неподалёку 

находится главное здание ОАО 

«Беларуськалий». В его составе находится 6 

рудников, так же ведётся строительство 7-го. 

Каждый год «Беларуськалий» приносит в 

государственный бюджет около 1 миллиарда 

долларов. Так же на базе первого 

рудоуправления была создана 

спелеолечебница для лечения больных 

бронхиальной астмой. «Беларуськалий» 

заслуживает отдельной статьи, предприятие 

давшее жизнь городу. Продолжим осмотр 

достопримечательностей прекрасного города. 

В сквере имени Ленинского Комсомола стоит 

памятник в честь основания города. Мало кто 

знает, что этот монумент появился только в 

1978 году, а раньше он стоял в другом месте 

и имел вид обелиска. Да и надпись на нём 

была другая. Та надпись гласила: «10.08.1958 г. Здесь заложен г. Ново-

Старобинск.» Это единственное упоминание 

первого названия города.  

Так как Солигорск стоит на водохранилище 

то, конечно же, присутствует и набережная 

улица. Но идти туда нет смысла, так как с 

советских времён она не 

реконструировалась. Но есть надежда, что 

скоро это изменится. Ну и напоследок одна 

из главных достопримечательностей города 

терриконы или «солигорские горы» Они 

образовались в результате переработки руды, 

и создают неповторимые виды. В целом город оставляет хорошие 

впечатления. Он быстро растёт и развивается. В нём чисто и уютно особенно 

летом, когда всё укутывает зелень. Хочется возвращаться туда снова и снова. 
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14 интересных фактов о 14 февраля 

 

 

 

1. В Древнем Риме 14 февраля отмечался праздник в честь богини 

брака и материнства Юноны. В этот день девушки писали любовные 

письма, которые потом бросали в огромную урну. Юноши должны 

были, не глядя, вытащить по одному письму и начать ухаживать за 

той девушкой, чье письмо им попалось. 

2. На следующий день, 15 февраля, отмечался праздник изобилия — 

Луперкалий, посвященный богу Фавну (по одному из прозвищ — 

Луперку). Этот день молодые люди посвящали поиску спутника жизни. 

И некоторым это вполне удавалось, так как после праздника часто 

появлялось много новых семей. 

3. Примерно в это же время совершались ритуальные игры в честь 

бога Пана — панургии. 

4. В Средние века считали, что во вторую неделю февраля птицы 

образуют брачные пары. Отсюда второе название Дня святого 

Валентина — «Птичья свадьба». 

5. Через некоторое время после смерти Валентин был канонизирован 

католической церковью, а в 496 году римский папа Геласиус объявил 14 

февраля днем святого Валентина. 

6. В Европе в массовом порядке День святого Валентина стали 

отмечать только в 13 веке, в США — в 1777 году, в Беларуси и России 

— лишь на рубеже 20 и 21 веков. 

7. Святой Валентин – католик, а у православных есть и свои 

покровители – Святые Петр и Феврония. 8 июля православные 

христиане отмечают "День влюбленных", Русская Православная 

Церковь почитает святых Петра и Февронию, которые 

покровительствуют новобрачным и особенно молодым семьям. 
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8. Одной из первых валентинок была карточка, посланная в 1415 году 

Чарлзом, герцогом Орлеанским, своей жене из тюрьмы Тауэр, где он 

был в заточении. Карточка до сих пор хранится в Британском музее. 

9. В 1797 году в Англии было издано «Руководство для молодого 

человека по написанию валентинок», которое содержало множество 

стишков и посвящений для тех, кто сам не мог придумать ничего 

путного. 

10. Обычай дарить подарки появился не вчера. Еще придворный 

летописец английского двора С. Пепис, живший в 17 веке, писал, что 14 

февраля влюбленные обменивались сувенирами. 

11. Корица испокон веков была тайным посланием влюбленных. 

Началось все с мрачноватой истории императора Нерона, жившего, 

кстати, задолго до рождения святого Валентина. Будучи 

раздраженным на супругу, римский тиран зарезал свою половину 

кинжалом. Осознав содеянное и раскаявшись, он велел сжечь на ее 

похоронах годовой запас корицы (в то время пряность ценилась выше 

золота). 

12. Оригинальный способ признаться в любви — подарить своей пассии 

обыкновенный... помидор. Когда-то давно во Франции его называли 

«помм де амур» — яблоко любви. Такое прозвище томат получил 

неспроста: страстные французы верили, что помидор умеет говорить 

на языке любви. 

13. Существует и диван Л`амур — это широкое кресло, которое 

вмещает парочку влюблённых. 

14. Раньше среди благовоспитанных семейств также пользовался 

спросом диван в форме латинской буквы S. В этом случае влюблённые 

могли сидеть рядом — но не слишком близко! 
 

В этот замечательный праздник,  

мы поздравляем наших читателей!  

Желаем им счастья и любви! 

http://evora.ru/
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В новогодние праздники кто-то отдыхает, а кто-то усердно трудится 

и готовится к сложному испытанию музыкальных способностей. 

Анастасия Жуковская и Кирилл Ващенко  

приняли участие в международном конкурсе имени величайшей 

пианистки XX века Марии Юдиной и завоевали 3 место номинации 

«камерные ансамбли с участием фортепиано». 

 

Мы искренне рады за наших однокурсников!  

Поздравляем Настю и Кирилла!  

И желаем дальнейших творческих удач! 

- Ребята, спасибо, что нашли время и любезно согласились поведать нам 

тайны культурной столицы. Расскажите, пожалуйста, о конкурсе, в 

котором вам выпала честь принять участие. 

С 3 по 8 января мы побывали на XVI Международном конкурсе имени 

легендарной пианистки и ансамблистки Марии Юдиной. Конкурс проводился 

в Санкт-Петербурге в трех номинациях: «Фортепиано соло», 

«Фортепианные дуэты» и «Камерные ансамбли». Кирилл участвовал в 

сольной номинации, и вместе мы выступали как камерный дуэт. Мы 

исполняли Сонату для скрипки и фортепиано N 8, 1 ч. Л. ван Бетховена и 

Сонату для скрипки и фортепиано g-moll, 1 ч. К. Шимановского. 

- Как вас встретил Санкт-Петербург? 

В первый же день Питер встретил нас серо, мокро и пасмурно, но 

дальнейшие впечатления все исправили. 

- Было ли свободное время? Если да, то как вы его проводили? 

Посоветуйте, пожалуйста, нашим читателям, что стоит посетить, на 

что посмотреть? 
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Чтобы ознакомиться хотя бы с главными достопримечательностями 

Санкт-Петербурга нужно далеко не 5 дней. И всё-таки свободного времени 

было достаточно, чтобы прогуляться по центру Питера, полюбоваться его 

красотами. Удалось посетить концерты в главных залах культурной столи. 

Вот в Эрмитаж, к сожалению, мы так и не попали из-за огромных очередей 

в праздничные дни. 

- Расскажите о конкурсном дне. Где проходили прослушивания? 

В конкурсный день мы почти не волновались, было время немного 

порепетировать, настроиться. Игралось интересно, зал большой, все 

хорошо звучало. Кстати, само здание проведения конкурса – творческая 

школа, с очень красивыми классами, собственной столовой и добрыми 

вахтерами. Только не очень удобно, что на окраине города. 

- Расскажите немного о своих конкурентах 

Несмотря на то, что на конкурс приглашались участники от 14 лет, мы 

оказались младшими в своей номинации. Участники были из Украины, 

России, Молдовы, Кореи, Казахстана, Армении. 

- Какая атмосфера царила за кулисами: конкурирующая или дружеская? 

Хоть мы особо и не пообщались с другими участниками, обстановка 

показалась дружелюбной. В конкурсные дни иногда получалось послушать 

других, а на Закрытии конкурса мы узнали победителей и особенно 

порадовались за 1 премию фортепианного дуэта, который очень здорово 

играл «Концертино» Шостаковича. 

- Что вам дал конкурс? 

Однозначно этот конкурс послужил нам на пользу. Опыт интенсивной 

творческой и технической работы над произведениями, общение с 

интересными людьми, проверка себя на прочность, умение донести 

задуманное через состязательные перипетии. Мы хотим высказать 

огромную благодарность нашему замечательному педагогу по камерному 

ансамблю Маркевич Ольге Викентьевне за вложенный труд, а также 

Запольской Ольге Александровне за компанию и поддержку в этой 

поездке.                                                                                             А.Лукашевич 



 
 

10 
 

          Для всех музыкантов, выходящих на сцену, знакомо такое чувство как 

волнение. Волнуются перед выходом на эстраду абсолютно все музыканты — 

начиная с простых учеников музыкальных школ и заканчивая признанными 

мастерами, убеленными сединами. Вот только степень этого волнения может 

быть разной — от легкой тонизирующей дозы адреналина до настоящей 

паники. 

         Знаменитый скрипач Давид Ойстрах, например, жутко переживал перед 

каждым своим выступлением — причем по нарастающей, потому что каждое 

новое успешное выступление закрепляло за ним некий статус и, 

соответственно, возрастал страх потерять его, не оправдать ожиданий 

слушателей. Говорят, именно Ойстрах терял за время сольного концерта до 

полутора килограммов!… 

         Основоположник скрипичной школы Леопольд Ауэр говорил, что самое 

важное перед выступлением – это уверенность, прежде всего, в своём 

инструменте, а также тщательная подготовка, те есть усердные занятия. 

        Когда-то (еще советские) медики поставили эксперимент: замерили по 

всем приборам состояние организма музыканта, который вот-вот выйдет 

играть на сцену Большого зала консерватории. К ужасу «Гиппократов» 

оказалось, что этот кажущийся жизнеспособным человек, по всем параметрам 

должен был бы не только не думать о выступлениях, но вообще — прямо 

сейчас находиться в реанимации! Наука не сумела объяснить, почему он 

вышел и сыграл труднейший концерт, и как потом все его жизненные 

показатели вернулись в норму. 

 Но у каждого есть свой секрет, как бороться с этим порой мешающим 

чувством. И мы решили спросить у учащихся нашего колледжа: как же 

это делают они. 

«Для меня чувство волнения – это что-то неизведанное. Я еще никогда 

не волновался, выходя на сцену. Мне всегда помогает чувство 

уверенности в себе, ну и, конечно, неимоверная любовь к своему 

инструменту. Чтобы я мог посоветовать? Да, наверное, больше 

уверенности в своих силах. Ведь мы занимаемся, пожалуй, самым 

душевным делом на земле. И если хотя бы на одного человека мое 
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выступление произвело впечатление, то его уже нельзя назвать 

неудачным»                       Костенко Алексей, 2 курс специальность 

«Инструменты народного оркестра»                                                                                        

«Чувство волнения, на мой взгляд, самое необычное и непредсказуемое. 

В моей концертной деятельности волнение играло разные роли. Иногда 

оно давало мне некий толчок, и я выходила и действительно показывала 

на что я способна. А иногда я совершенно терялась, и многое из всего 

сыгранного, не устраивало меня и моего преподавателя. Но в нашем 

замечательном колледже многие педагоги учат нас бороться с этим 

чувством. И делают так, чтобы волнение играло нам только на руку. У 

меня не всегда, получается, полностью победить волнение, но я буду 

стараться делать все, чтобы это чувство сопровождало меня только до 

выхода на сцену»                                                  Куприяник Екатерина,  2 курс 

специальность «Оркестровые струнно-смычковые инструменты» 

«Я думаю, что без волнения не может быть по-настоящему хорошего 

концертного выступления. Волнение может быть как положительным, 

так и отрицательным. Примерами тому являются: плохая ориентировка 

в нотном тексте, боязнь виртуозных пассажей, неконтролируемое 

чувство ответственности перед педагогом и публикой. Но также можно 

отметить и положительные качества волнения - это приятное чувство 

нахождения на сцене на сцене и возможность показать своё мастерство 

владения инструментом - своё индивидуальное отношение к 

исполняемому произведению. Каждый должен найти свой способ борьбы 

с волнением или возможность контролировать его. Тогда, на мой взгляд, 

выступление пройдёт наиболее успешно!»            Валентин Дроздов,  2 курс               

специальности «Фортепиано» 

«Для меня волнение - главный фактор, который может повлиять на 

успешность моего выступления. Я всегда тщательно готовлюсь ко всем 

концертам и экзаменам, и на репетициях я чувствую себя уверенно и 

спокойно. Но в день самого выступления меня охватывает чувство, что я 

обязательно забуду текст или моё исполнение будет не доработанным. 

Это очень мешает мне собраться с мыслями и думать о качестве 

исполнения музыкального произведения. Но всё же я стараюсь находить 
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способы для борьбы с моей проблемой, поскольку это моя профессия и я 

должен преодолеть или хотя бы уменьшить мой страх перед сценой. 

Поэтому я стараюсь в день перед выступлением много не заниматься, 

чтобы остались силы для выхода на сцену. Я мысленно представляю 

себя в момент исполнения, пытаюсь сосредоточиться на музыке и не 

волноваться»                                                      Дмитрий Наумик, 2 курс  

                                                  специальность «Инструменты народного оркестра» 

Волнение проделывает с нами порой невероятные вещи! Композитор В. 

Дашкевич, написавший музыку к кинофильму «Шерлок Холмс и доктор 

Ватсон», рассказывал, что когда неожиданно на студийной записи пришлось 

стать за пульт вместо заболевшего дирижёра, он пришёл в состояние 

лихорадочного волнения и, начав дирижировать, увидел изумлённые лица 

оркестрантов – он умудрился в четырёхчетвертной метр «впихнуть» 

трёхчетвертную сетку… 

А в общем-то, многие музыканты и актёры утверждают, что без волнения 

концерт или спектакль потеряет тот нерв, эмоциональный накал, который 

потрясает слушателей. Так что волнуйтесь! Ведь вы окажетесь в 

великолепной компании П.Казальса, А.Рубинштейна, Л.Паваротти.                                                              

                                                                                         П.Свентецкая,  Д.Матовицкая 
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     Многие музыканты сейчас пропагандируют здоровый образ жизни, 

устраивают различные акции, фестивали, к примеру, "Рок против 

наркотиков", хотя именно большое количество звёздных личностей сами не 

прочь побаловаться ими. И слоган времен великой депрессии 20-х 

годов «Секс, бокс, джаз» ритмично сменился через пять десятилетий на 

«Секс, наркотики и рок-н-ролл».  Слоган прозвучал в хите 1977 года Sex & 

Drugs & Rock & Roll в подаче одного из основателей британского панк-

движения Иэна Дьюри:www.iandury.co.uk  

 

 

ФАКТЫ:   В Беларуси в 2014 году проводилось соц. исследование, которое 

показало, что лишь малая часть людей готова сообщить о фактах 

распространения и употребления наркотиков в правоохранительные органы. 

Люди считают, что это их не касается, лучше пройти мимо. НО законотворцы 

не спят! Сегодня нанесен очередной удар по наркореступности: с 4 февраля 

вступил в силу закон о внесении в Уголовный кодекс дополнений и 

изменений, касающихся незаконного оборота наркотиков. Теперь к 

ответственности за сбыт будут привлекать уже с 14 лет, а наркоторговцев 

могут лишить свободы даже на 25 лет. За продажу или передачу наркотика 

несовершеннолетнему — до 15 лет лишения свободы. Изменениями намного 

сужены и возможности дельцов по изготовлению «легальных» версий 

запрещенных веществ. www.belta.by  

   Музыка всегда несла смысловое предназначение, особенно для людей 

такого типа восприятия, как аудиалы (люди, воспринимающие мир 

преимущественно посредством звука, составляют 25% населения). Под 

музыку в старину совершались различные ритуалы, когда за счет 

резонирования частот звучания музыкальных инструментов или голоса, 

слушателей можно было ввести в транс. В транс входили и сами 

исполнители. Нечто подобное происходит и на современной сцене. 

Монотонные потряхивания головой под музыку – чем не транс для 

исполнителей и слушателей. 

https://ru.wikipedia.org/wiki/Sex_%26_Drugs_%26_Rock_%26_Roll
https://ru.wikipedia.org/wiki/Sex_%26_Drugs_%26_Rock_%26_Roll
http://www.iandury.co.uk/
http://www.belta.by/
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МУЗЫКАЛЬНЫЕ СОБЫТИЯ 2014 ГОДА ПРОТИВ НАРКОТИКОВ:  

июль, Гродно, Беларусь  

   «Музыка – против наркотиков». Именно под таким названием 29 июля 2014 

г. в городском парке имени Жилибера прошла молодёжная акция в стиле хип-

хоп. Перед зрителями выступили не только гродненские брэйкеры и мастера 

рэп-слова, но и гости, приехавшие из Полоцка, Бобруйска и Бреста. 1-й хип-

хоп фестиваль открыли «Наши нравы»,  «Тройной смысл», «9 грамм», 

«F.P.D.P»,MC RAMIREZ, Доктор Вербель – вот далеко не полный список 

участников акции. Кроме того, своё мастерство демонстрировали брэйкеры 

из «Line City Crew», «Tracking Style», а также брестская команда «Futomatik 

Step».  

    Ожидали «изюминок» фестиваля: брестскую группу «Ритм жизни», 

занявшую третье место на республиканском конкурсе «Beat Sound», 

проходившем в Минске в этом году, группу из Полоцка «Scream», в которой 

читают две девушки, и бобруйчан, в лице МС’s из «B.K.School» и 

«Эпицентра правды». 

   «Завяжи» – так называлась песня, прозвучавшая в завершении фестиваля и 

которую исполнили все его участники вместе с группой «Свободные мысли». 

Наркомания – это беда, затронувшая весь мир, но её решение во многом 

зависит от каждого из нас. Важно понять это, и раз и навсегда решить для 

себя вопрос, чего ты хочешь от жизни, и хочешь ли ты вообще жить. 

Возможно, некоторые из пришедших на эту акцию, организованную ребятами 

«Double-H-Clan’a», нашли Свой ответ.  

МУЗЫКАЛЬНЫЕ СОБЫТИЯ 2014 ГОДА ПРОТИВ  НАРКОТИКОВ: 

сентябрь, Новополоцк, Беларусь       

Рок-марафон "Новополоцк - город без наркотиков" 

прошел в нефтеграде 6 сентября. Праздник рока в ходе 

акции "Музыкальные вечера "Белой Руси" прошли в 

Новополоцке уже в четвертый раз. В первом приняли участие около десятка 

групп, в 2014 году - уже более 50 коллективов из Беларуси и России.  На 

протяжении семи часов на главной площади Новополоцка  звучала живая 

музыка в исполнении коллективов, представляющих разные направления 
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рока. В перерывах между выступлениями музыканты высказывали свое 

отношение к наркотикам. "Наша инициатива нашла живой отклик у 

музыкантов. Выражая поддержку организаторам, одна из групп-участниц 

даже разместила в социальных сетях ролик против наркотиков", - рассказал 

Вадим Девятовский, подчеркнув, что Новополоцк - это молодой 

студенческий город, чем и обусловлен выбор музыкальной и тематической 

направленности мероприятия. 

ИНИЦИАТИВЫ 2014 ГОДА ПРОТИВ НАРКОТИКОВ:   

декабрь, Витебск, Беларусь 

    Проект витебского городского отделения республиканского общественного 

объединения "Матери против наркотиков" по социальному сопровождению 

алко- и наркозависимых и их семей планируется распространить по всей 

республике. Проект поддерживается Международным образовательным 

центром им. И.Рау в Минске и финансируется по Программе поддержки 

Беларуси (Германия). Он проходит апробацию через сотрудничество с 

шестью витебскими школами.  

 А способна ли музыка вылечить от болезни или психологической 

зависимости, к примеру, от наркотиков? Многие музыканты 

пытаются своими песнями повлиять на людей (иногда позитивно, 

иногда негативно), изменить их мировоззрение, дать им понять что-то 

важное. И они верят, что их творчество действительно способны что-то 

изменить в судьбе хотя бы одного человека. Необходимо показать 

людям, что занятие искусствами и любительскими видами спорта 

создает позитивное настроение для каждого человека, а также 

благотворно влияет на физическое и психическое здоровье не только 

отдельно взятой личности, но и нации в целом. 

1 марта - Всемирный день борьбы с наркотиками. 

 

 

Материал подготовили учащиеся  

специальности «Оркестровые струнно-смычковые инструменты» 


